

EL SERPIS

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

ALCOY, SABADO 9 DE NOVIEMBRE DE 1878.

Número suelto: 20
en to. a España.—COMUNICADOS, RECLAMOS
20 ANUNCIOS: a precios convencionales.
La correspondencia se dirige al Administrador
de El Serpis, calle de San Juan, 23.
D. ENRIQUE POBLET ESPE, Merced, 23.

mercancia a su destino, tanto
Compañías de ferrocarriles,
no el contratista de obras,
dejar de percibir el precio del
transporte, y la expedición se en-
pregar al consignatario, tan in-
so como se recibía, cobrándole
únicamente lo que correspondía por

SEIS REALES al mes y DIEZ Y OCHO
trimestre. (Año 1878) UNO trimestre,
fuera.—SESENTA extranjero.—TREINTA Y DOS
Ultramar.—Se suscriben en Alcoy, Merced, 23.
Fuera en las principales librerías, dirigidas
por el propietario.

Interesante
TIENDA DEL FERRO-CARRIL
de Venancio Riera
Completo muestrario de paños de las
más acreditadas fabricas de Cataluña
y Extranjeras.
Los encargos se reciben el tercer dia
de pedido.

OPORTUNIDAD
Alfombras ly portiers de la fá-
brica de Alcoy, a 3 y 2 1/2 rs. vana
Tienda de Boixader.—(Sucesor
de Dualde. (8-5)

ALCOY 9 de Noviembre de 1878
CARTA DE PARIS

Véanse en la Exposición peregrinos detalles originados por la distribución de premios, que no hablan nada bien de la formalidad francesa. Un expositor pone delante de sus objetos en firme cartel, quejándose del Jurado; otro rechazando la medalla de bronce e mención adjudicada, por haber obtenido anteriormente mas elevada premio; el de aquí, por no haber sido recompensado, anuncia que ha vendido su procedimiento a Prusia; el de allá publica una larga historia de injusticias, y no faltan quienes en su mal humor cubren y desordenan sus instalaciones, como protesta pública de descontento. Y no solo hay multitud de quejas y descontentos entre los expositores; los organizadores y cooperadores del certamen esperaban también recompensas que no han recibido.

Fuera de la Exposición aun sigue la serie de fiestas y regoci-

eran ocasionadas por un mismo sentimiento. El joven marino la contemplaba con un ensimismamiento religioso. ¿Era realidad lo que veía? Algunas veces dudaba y se creía víctima de una facinorosa ilusión.

La joven volvió a pasar sus blancos y sonrosados dedos por el teclado. El wals de Straus continuó. Mario hubiera estado una eternidad pegado a los hierros de aquella mágica ventana, si la vision hubiera permanecido en la estancia.

Cuando el capitán de la *Carmen* se retiró llevaba el alma transportada, la felicidad en el semblante. Escaló la tapia del jardín y se halló en la calle.

Carmen pasaba en su quinta tristes y melancólicas dias, y más tristes y melancólicas veladas. Empezaba la estación del invierno. Densas y plomizas nubes encapataban el espacio, y las olas mugían en la playa casi siempre con aterrador estruendo.

El Mariscal dió un espléndido banquete de sesenta cubiertos a los principes de Inglaterra, Dinamarca, Suecia, y Holanda, asistiendo los embajadores y personas eminentes de los respectivos países; hubo animada recepción, y alegres fuegos artificiales en el jardín, y las conversaciones fueron inagotables sobre los recuerdos e incidentes de la brillante fiesta de Versalles, tan seguida de comentarios, que aun hoy se habla de ella en no pocas partes. El ministro de la Guerra cogió cincuenta y cinco militares distinguidos de todos los países. El ministro de Estado festejó a la diplomacia. El de Agricultura y Comercio cerró sus fiestas con una tertulia, ante la cual lucian sus talentos escogidos artistas de los teatros. Los ingenieros y arquitectos franceses han obsequiado con un banquete de 300 cubiertos a sus compañeros de los demás países, y bajo la presidencia del ministro del ramo cambiaron con ellos en el vasto y suntuoso comedor del Hotel Continental los mas fervientes votos de cariño y emulación. Los literatos se reunieron tambien dentro del mismo salon, bajo la presidencia del señor Bardoux, en un banquete organizado por la sociedad de poetas *La Cité*, para honrar a los señores que van de paso. Los santos místicos reunian 30.000 francos en un concierto a beneficio de la asociación de socorros a los pobres.

Han reanudado ya las Camaras sus sesiones, abriendo de nuevo las puertas a la politica, despues de cinco meses de cerradas para ocupar la atencion con las flores no ostentaban ya en el jardín sus matices; los árboles ensenaban sus cañas, despididas constantemente, agitando por el viento, la cual producian un rumor lugubre. Parecia que una serpiente monstruosa se baba en aquellos matices. Carmen sufría horriblemente. Cada vez que desde lo alto del mirador contemplaba el irritable mar de la Cantabria, tan imponente, tan altivo, tan amenazador, rodaban de sus ojos gruesas lágrimas. Cuando el tormenta arreciaba, cuando aquel mar tan propenso a irritarse parecia querer escalar el cielo con sus verdi ugrías olas, Carmen bajaba aterrada a la capilla, se postraba ante la virgen del recuerdo, y oraba con el fervor de los angeles. Desde que Mario habia salido del puerto lucia siempre en el altar un cirio rizado, engalanado con cintas y con flores. Al recibir D. Jaime la carta en que Mario le comunicaba su feliz arribo a Liverpool, Carmen bajó desalada a dar gracias a la imagen a quien adoraba como a la Virgen de sus castos y pudorosos amores.

Las flores no ostentaban ya en el jardín sus matices; los árboles ensenaban sus cañas, despididas constantemente, agitando por el viento, la cual producian un rumor lugubre. Parecia que una serpiente monstruosa se baba en aquellos matices. Carmen sufría horriblemente. Cada vez que desde lo alto del mirador contemplaba el irritable mar de la Cantabria, tan imponente, tan altivo, tan amenazador, rodaban de sus ojos gruesas lágrimas. Cuando el tormenta arreciaba, cuando aquel mar tan propenso a irritarse parecia querer escalar el cielo con sus verdi ugrías olas, Carmen bajaba aterrada a la capilla, se postraba ante la virgen del recuerdo, y oraba con el fervor de los angeles. Desde que Mario habia salido del puerto lucia siempre en el altar un cirio rizado, engalanado con cintas y con flores. Al recibir D. Jaime la carta en que Mario le comunicaba su feliz arribo a Liverpool, Carmen bajó desalada a dar gracias a la imagen a quien adoraba como a la Virgen de sus castos y pudorosos amores.

fructíferas luchas del trabajo. Y sin embargo de este despertar de la politica, se ha celebrado en el pleno jardín de las Tullerías la distribución de premios a la Exposición colectiva obrera, en medio de charangas y orfeones, que llenaron los aires de cantos patrióticos en presencia de varios condejes y diputados, y en medio de un gentio numeroso, que sintió la no asistencia de Blanc, a quien se esperaba, pero que se reanudo despues cantando en immense coro la Marsellesa. A la misma hora celebraba el barrio obrero de la Vilette la inauguración del precioso palacio erigido frente a las *Builes Chammai* para edificio alcaidía del decimono distrito, y entre aplausos, cantos de orfeones y acompañamientos de charangas populares, Marcere, como ministro de la Gobernación, pronunció un notable discurso.

Hubo un desfile ó procesion de todas las escuelas del distrito, acudiendo la multitud con estandartes y banderas de los maestros y maestras a omar parte en el desfile del barrio; y hasta se presentaron señoras, una de ellas con su hijo, demandando gracia para sus esposos, contenidos en Numea, cuya solicitud prometió apoyar el ministro. Las Camaras no van a ocuparse de las que del voto de los presupuestos, ya informados por las comisiones y en parte discutidos por lo general; de las 12 actas de elección aun sin discutir en el Congreso, y de algunos proyectos de ley preparados por los ministerios. En el Congreso no se prevale el sistema de los votos por el grupo de la poblacion respondiendo a los deseos de la Empresa de nuevos obreros, mayormente cuando se trata de dar un voto a un solo individuo.

Un dia D. Jaime tuvo una conferencia con su hija, una conferencia grave y solemne. Carmen escuchó de los labios de su padre un lenguaje que apenas comprendia. D. Jaime queria casar a Carmen. Hacia algunos dias habia llegado a Gijón un americano que fué espléndidamente obsequiado por D. Jaime. Este americano regresaba con una fortuna colosal. D. Jaime creyó que era una conveniencia para su hija, y el americano a su vez creyó que la fortuna linda y rica, era un buen partido para él. Tiene V. una niña encantadora. De esta frase, expresada con seriedad, nació un proyecto de matrimonio. El padre y el pretendiente se entendieron. D. Jaime creyó que era la cosa mas facil disponer de la mano de su hija. En la primera conferencia que tuvo con Carmen, la pobre niña inclinó la cabeza, y como no se la exigia contestación alguna, permaneció muda.

ninguna lucha ni incidente notable, dispuesta como está la mayoría a continuar apoyando al gobierno, y en caso de las turbulencias de los reaccionarios, quisieran ofrecer vivos ataques en el Senado, se tiene confianza en que no las secundaran todos los de la derecha, y en último caso, se tiene la seguridad de que por unos dias que ha de tardar en sufrir honra y transformación el alto Cuerpo legislativo, no se alterará ni un ápice ante sus provocaciones, la poderosa y serena Cámara de diputados.

El ministro de Instrucción publica en circular a los rectores, sup ha restablecido las antiguas conferencias pedagógicas que organizó la ley de 1837, y que luego cayeron en desuso. Le ha decidido a tomar esta medida el éxito de las conferencias de maestros, y manifiesta grande confianza en los beneficios resultados que por dar esta excelente practica que ya en su creación contribuyó poderosamente al adelantamiento de los profesores y al desarrollo e importancia de la instrucción.

Proceso de Oliva.
El juez dictó inmediatamente providencia, declarando que no habia un nuevo escrito para evitar la guerra con el Administrador. Este envió otro escrito en el que se prometió a Carmen con galanterías de Agosto, y se creyó dispensado de todo cuando arregló el asunto con D. Jaime.

El juez dictó inmediatamente providencia, declarando que no habia un nuevo escrito para evitar la guerra con el Administrador. Este envió otro escrito en el que se prometió a Carmen con galanterías de Agosto, y se creyó dispensado de todo cuando arregló el asunto con D. Jaime.

La pobre niña no estaba de florar, pero le guimamos por todas las que se iban en secreto, y se creyó dispensado de todo cuando arregló el asunto con D. Jaime. Redoblaba sus visitas y sus oraciones a la Virgen del Remedio, y se iba a subir una tarde del oratorio, en contra a su padre, que le dijo: «La Carmen ha salido de Liverpool el dia 27. Aquí tengo la carta mandada echar por Mario en el correo, en el momento de su salida. El semblante de la Carmen se animó con una singular expresión de alegría. D. Jaime continuó: «El dia de la entrada de la goleta se celebrará tu enlace. La punta de un pañal que habia desgarrado el seno de la joven, no habia alterado mas mortalmente su semblante. Sin embargo, Carmen no lanzó ni un suspiro, ni una queja. Inclino la

lugar á admitir la apelacion, y disponiendo que se haga saber al letrado defensor no abuse de los términos entorpeciendo la accion de los tribunales.

A las ocho de la noche de ayer espiraba la próroga de veinticuatro horas dada el 4 al defensor de Oliva para presentar el escrito de defensa. A las nueve y media, el procurador Elias entregaba la causa en el juzgado con un breve escrito, en el cual la defensa de Oliva manifiesta que en el término y próroga que se le han concedido no le ha sido posible hacer otra cosa que leer ligeramente los autos, que entrañan estos graves cuestiones de derecho y de procedimiento, para cuyo estudio necesita todo el término de la ley, por lo cual desiste de redactar la defensa y protesta de indefensión á los efectos oportunos.

Irmediatamente después de recibida la causa con este escrito, el juzgado dictó una nueva providencia, mandando que se entreguen los autos al procurador Elias, por doce horas, y que se aperciba al letrado Sr. Giménez del Cerro para que presente la defensa en dicho término, en cumplimiento de su deber, sin perjuicio de acordar respecto de él en definitiva lo que fuere de justicia.

La causa ha sido entregada de nuevo al procurador Elias á las once de la noche de ayer.

El Sr. Giménez del Cerro, en cumplimiento de lo que disponen los estatutos del Colegio de Abogados, se propone acudir á la Junta de éste, á fin de que dicha Junta lo apoye y proteja en el ejercicio de los derechos que la ley concede á la defensa de los procesados.

El recurso de queja interpuesto por el Sr. Giménez del Cerro contra el juzgado de Palacio se tramita con rapidez. El acuerdo por el juzgado hoy ha pasado ya al fiscal de la Audiencia para su informe.

Dice el Times.

«El Gobierno ha resuelto hacer un nuevo esfuerzo para evitar la guerra con el Afganistan. Al efecto enviará otro embajador, si no á Cabul, al menos á algún punto del territorio del Emir á fin de explicarle el verdadero objeto de las reclamaciones de Inglaterra y su punto de vista sobre la negativa de hacernos gozar de las mismas ventajas que Rusia.

«Esta mision podrá quizás considerarse por muchos como una medida de exagerada prudencia, ya que no como una señal de absoluta debilidad, pues nadie considera al Emir acreedor á tantas consideraciones. Pero la guerra seria un mal tan grave para el Afganistan y para la India, que bien merece se intente hacer comprender á Shere-Ali el objeto real de nuestras reclamaciones.

«El Emir ha podido creer que queriamos colocar á su lado un embajador con el mismo carácter político que nuestros residentes cerca de los príncipes indios feudatarios, y puede admitirse su temor de que la presencia de tal

agente en su capital no le dejara mas que un poder nominal.

«Como quiera que sea, una conferencia personal evitará que se involucre nuevamente la cuestion y que Shere-Ali conteste de una manera ambigua, pues tendra que decir si ó no.»

Tomamos del Noticiero Dertoyense lo siguiente:

«Estos últimos dias se veia andar por ahí á cierto sujeto de lengua barba que implora la caridad pública de una manera muy original. Colocado de hinojos en los umbrales de las puertas, invocaba al Martín del Golgota, y á toda la corte celestial, si algun vecino le ofrece dinero lo rechaza, pero si le dan pan devuelve una mitad diciendo humildemente: «Esto puede servir para otro necesitado.»

«Como en poco tiempo nos han hecho dos visitas, las que me preceda por nuestras alquerias y pueblos circunvecinos, y por el habla se conoce á la legua que es persona que no carece de ilustración, bueno fuera que á la tercera que nos haga procuren averiguar las autoridades locales los antecedentes del dicho pordiosero.

De algunos pueblos de Maestrazgo sabemos que han sido también visitados por estos por el mismo que nos ocupa.»

Un nuevo Lazaretti en perspectiva tenemos.

Sección local.

La Empresa del Teatro Principal, deseosa de dar mayor esplendor á la funcion dramática que en honor á D. Manuel Breton de los Herreros se celebra en la noche de hoy en dicho coliseo, invita por conducto de EL SERPIS á todos los poetas de la localidad, por si se dignan enviar algunas composiciones alusivas al acto que se conmemora, las cuales serán leídas por los mismos autores si gustan hacerlo, ó por los actores de la compañía.

Celebraremos que todos los vates de la poblacion respondan á los deseos de la Empresa de nuestro Teatro, mayormente cuando con ello darán una prueba mas de admiracion y respeto hacia aquel que en vida y en muerte es una gloria de nuestra patria.

Se ha concedido á D. Miguel Perez Navarro, vecino de Bañeras, certificado de propiedad para poder emplear la marca El Taperero en sus libritos de papel de fumar, y en sus tarjetas de visita.

Rectificando un suelto que ayer publicamos, debemos decir, que no fué el Sr. Gumiel quien presentó al cuerpo provincial proposición alguna sobre la introducción de batata de Malaga, y en su consecuencia no pudo aceptarla la Diputación.

Lo que sucedió fué que el señor D. Ciro Perez, fuera ya de sesión, indicó algo sobre este particular, y como uno de los

cales de la comision de defensa contra la flojera, participó algunos de sus compañeros y entre ellos al Sr. Gumiel, que seria muy conveniente el que una comision pasase al despacho del señor Gobernador y le hiciese presente los estragos que aquella tolerancia prodria causar á la principal riqueza de nuestra provincia.

En la última sesion ordinaria celebrada por nuestro ayuntamiento se tomaron los siguientes acuerdos:

1. Se dio cuenta de la R. O. resolviendo la Fábrica de Tabaco de esta ciudad, y se designó para la formalización de los planos con arreglo al programa redactado por la Dirección General de Rentas estancadas, á los ingeniero y arquitecto municipales, D. Enrique Vilaplana y D. José Molto.

También se dio cuenta de una comunicación del Gobierno civil en que se participa el acuerdo de la Comision provincial confirmando el tomado por este Ayuntamiento, acerca de la no admision de la renuncia, que el cargo de concejal, tiene hecha D. Antonio Abad Boronat.

Se mandó pasara á informe de la Comision municipal de vecindamientos una instancia de D. José Pérez Brotons solicitando se le declare á él y á su familia vecinos de esta ciudad.

Se acordó finalmente tomar en consideración la solicitud presentada por la matrona titular doña Ramona Bonet y Sancho, y aumentar su dotacion hasta 125 pesetas anuales en atencion á sus buenos servicios.

Repetidas veces hemos llamado la atencion sobre las malas condiciones de algunas postes que se hallan en las pocas calles para impedir el paso de carruajes, y como aún no han sido variados, volvemos á ocuparnos de lo mismo. Los postes actuales deben desaparecer substituyéndose por otros mucho mas altos para evitar que sirvan como en la actualidad para hacer medir la tierra á todo transeunte que atraviesa distraido las calles en que están.

La empresa de los ferro-carriles de Almansa á Valencia y Tarragona y de Tarragona á Barcelona y Francia, en combinacion con la Central de Alcoy, ha establecido un servicio semanal á plazo fijo de Alcoy á Barcelona y vice-versa, bajo las siguientes bases:

- 1. El transporte de mercancías de Alcoy á Barcelona y vice-versa, se verificará en seis dias y medio á contar desde la seis de la mañana de la fecha del talon, y terminará á las seis de la tarde del séptimo dia.
2. Para disfrutar de este beneficio, deberá presentarse la mercancía en el Despacho Central de Alcoy los miércoles señalados, y en la estacion número 3 de Barcelona los martes y viernes.
3. Transcurridas veinticuatro horas del plazo señalado en la condicion primera, sin haber llegado

la mercancía á su destino, tanto las Compañías de ferro-carriles, como el contratista de acarreo, dejarán de percibir el precio del transporte, y la expedicion se entregará al consignatario, tan luego como se reciba, cobrándole únicamente lo que corresponda por el impuesto para el Tesoro: no pudiendo dicho consignatario exigir ninguna otra indemnizacion por el retraso, mientras el tiempo empleado en el transporte no exceda del plazo legal. Se exceptúan de esta penalidad los casos en que el retraso provenga de fuerza mayor ó de causas independientes de la voluntad de las empresas.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY. La Dedicacion de la Sta. Iglesia del Salvador en Roma.
SANTO DE MAÑANA. El Patrullado de Nra. Señora y s. Andrés Avellino.
CULTOS. Parruquial de Santa Maria. Comienza la novena de las Almas y s. v. 05 A las 8 de la noche.

Anuncios oficiales.

Hospital Provincial de Oliver.

MOVIMIENTO DE ENFERMOS.

Table with columns for SECCION DE MEDICINA, SECCION DE CIRUJIA, and SECCION MERCANTIL, listing patient admissions and discharges.

Seccion mercantil.

Alcoy 9 de Noviembre de 1878.

CAMBIOS.

Table of exchange rates for various cities including Alicante, Almeria, Barcelona, Bilbao, Badajoz, Burgos, Cadix, Cartagena, Coruña, Cádiz, Granada, Jaén, Lérida, Logroño, Lugo, Madrid, Málaga, Murcia, Orense, Oviedo, Pamplona, Pampelona, Palma, Salamanca, Santander, Santiago, Sevilla, Tarragona, Toledo, Valencia, Valladolid, Vigo, Victoria, Zaragoza, and Paris.

Variedades.

D. MANUEL BRETON DE LOS HERREROS. Hoy es el aniversario de la muerte del malogrado poeta é inolvidable autor dramático señor don Manuel Breton de los Herreros, cuyas obras viviran largo tiempo apreciadas en su justo valor, siendo leídas siempre con gusto por los amantes de las bellas letras. Es justo, pues, que dediquemos un recuerdo al inolvidable escritor, verdadera gloria de la patria. Nació en Quel, provincia de Lo-

groño, el 19 de diciembre de 1800, siendo educado en Madrid. En 1814 entró en el servicio militar como voluntario. En 1822 obtuvo un empleo en el ramo de Hacienda; después pasó a desempeñar el cargo de secretario en las intendencias de Jativa y Valencia. Con la restauración de Fernando VII perdió su destino, á causa de sus opiniones liberales. En la obligación y necesidad de sostener á su familia, buscó recursos en el teatro, donde encontró gloria y provecho. Su primer ensayo dramático, *A la defensiva uelas*, escrito á los diez y siete años de edad, fué representado en 1824 con el éxito más completo. En 1834 fué nombrado, sin haberlo él por su parte solicitado, para el cargo de conservador de la Biblioteca Nacional, el que perdió diez años después, bajo la regencia de Espartero. En 1837 fué nombrado miembro de la real Academia de la Lengua.

Como autor dramático, su fecundidad fué asombrosa. Aparte de las muchas imitaciones de obras francesas é italianas, se observan muchas de sus obras originales, una marcada tendencia á crear el teatro moderno español, propio por decirlo así, y sin reminiscencias del teatro extranjero. Muchas de sus comedias fueron representadas en París, en 1847, por una compañía dramática española que actuó en el Teatro Italiano.

La sal comica y el anticismo que tan bien sabia manejar, unidos á la armoniosa facilidad de su estilo, se encuentran en otro género de composicion que cultivó tambien con éxito, la sátira. Se citan las siguientes: *Contra el furor farmacéutico*, *Contra los que desprecian el teatro español* (Madrid 1828), *Contra los nombres en defensa de las mujeres* (ibid., 1829), *El Carriaval* (1833), *Contra la manía contagiosa de escribir para el público* (1833), *La hipocresía* (1834), *Contra los abusos y despropósitos introducidos en el arte de la declamacion teatral* (1834), *Recuerdos de un Baile de máscaras* (1834), *Epistola mor al sobretas costumbres del siglo* (1841). Además se han publicado en Madrid, y en 1831, una colección de composiciones bajo el título de *Poesías sueltas*—en París, 1840. *Poesías* «La desvergüenza, poema jocoso-sério», Madrid, 1858. En 1850 se publicó la primera edición de sus «Obras completas» en Madrid, cinco volúmenes.

Sus principales obras dramáticas son: *Marcela*, *Muñete y verás*, *El cuarto de hora*, *El pelo de la diablesa*, *El tercer día en discordia*, *Un novio á pedir de boca* y otras muchas que por falta de espacio no añadimos. Muchas de ellas han sido traducidas á otros idiomas, y todas ellas forman la corona de gloria que la posteridad confirma y respeta con la memoria de tan ilustre literato.

REVISTA DRAMÁTICA.

Como quiera que afortunadamente son muy pocos los que en la actualidad pretenden que el teatro sea escuela de costumbres, nos permitiremos, á este propósito, hacer algunas afirmaciones con el objeto de contrarrestar un tanto ese vulgar axioma defendido con poco fundamento por alguno que otro revistero.

En la época presente ya nadie pretende que el teatro sea escuela de costumbres, esto solo mentóse decia allá por los tiempos de Moratin y mucho antes de Moratin. El teatro no moraliza directamente, solo en plazo muy largo consigue algo de este propósito. Su obra moralizadora es muy lenta, por la sencilla causa de la fugitiva impresion que pro-

duce y por lo difícil que es arraigar por medio del arte los vicios encarnados en la sociedad.

Abrigar la pretension, como la abrigan los preceptistas, de que la poesía dramática ha de tener precisamente un fin moral, sino un absurdo, es por lo menos censurable. Enhorabuena que se exija que no desmorille, pero pretender que sea escuela de costumbres, vale tanto como aseverar que los dramas de Echegaray corrompen la moral social.

Después de esto, pocas palabras diremos respecto á los dramas representados en nuestro Teatro Principal desde nuestra última revista. *El esclavo de su culpa*, prodigiosa concepcion dramática del joven poeta D. Juan Antonio Cayestany, conocida ya del público alгойano, atrajo al referido coliseo una regular concurrencia, que prodigo sus aplausos á los actores todos.

Esta obra que adolece de defectos naturales por la falta de experiencia de su autor, tiene por lo general caracteres bien trazados, grandes pensamientos, correcta versificación, y sobre todo, situaciones de efecto perfectamente pensadas. Asi es que los pequeños luhales que tiene la obra al oscurecen su mérito ni añoran las pocas comunes dotes de autor dramático que posee el señor Cayestany.

De la representación de *La Novela de la vida*, discreto arreglo del drama francés *Le Roman d'un jeune homme pauvre*, escrito y representado por primera vez en 1841, solo bueno podemos decir, cumpliéndonos consignar que ha sido sin duda la mejor interpretada de todas las ejecutadas por esta compañía. Merece especial mención, sin que esto sea en méndstado de los demás actores, el Sr. Barriaró que estuvo inmejorable en su papel de D. Ricardo.

En cuanto al drama, poco debemos decir, dado el justo renombre que su autor ha logrado en teatro y fuera de Francia, sin embargo, hemos de censurar la aglomeración de incidentes, algunas inverosimilitudes y situaciones falsas, y sobre todo, lo vasto del argumento que vale mas indudablemente para novela que para drama, como lo ha demostrado el mismo M. Féuillet, escribiendo una notable novela con el mismo título.

De *Don Juan Tenorio* drama fantástico y hermoso como inmortal, nada debemos decir, pues está por demás juzgado.

A la circunstancia de haberse retrasado en la publicación de esta revista, debemos el poder dar hoy cuenta á nuestros lectores de la representación de la comedia de festivo escritor Eusebio Blasco, verificada ante una regular concurrencia en la noche del pasado jueves, con el título de *La Rosa Amarilla*.

El argumento de esta obra nos trajo en seguida á las mientes el recuerdo de uno de los pequeños poemas del Sr. Campaamor, titulado *Las flores vuelan*, como á su vez nos recordó este poema un cuento del escritor francés Carlos Monselet. Escuchando que en el referido cuento de Monselet es una sortija la que corre de mano en mano, hasta regresar, como en *La Rosa Amarilla*, al punto de donde partió, por lo demás la comedia de Blasco se parece como un huevo á otro huevo á *Las flores vuelan*, y no es por lo tanto difícil negar la originalidad de la propia manera que se la negamos al Sr. Campaamor.

Bien es verdad que no deben extrañarnos estas inspiraciones en el Sr. Blasco que ya en *El Pañuelo blanco* sacó partido de un delicioso proverbio de Alfredo de Musset; pero aun así y todo, esperamos algo original de tan re-

ciendo escritor y solo hemos logrado un desengano mas á los muchos recibidos.

Ni la verosimilitud queda justificada en *La Rosa Amarilla*, ni el cúmulo de casualidades que se basa su trama pueden tener el menor viso de verdad; así es que empezando por esto y concluyendo por los personajes todos de la comedia, resulta un conjunto tan inverosímil que no cabe mas.

Sin embargo no podemos negar, apesar de lo nicho, que *La Rosa Amarilla*, es entre todas las producciones del Sr. Blasco, la que mas nos ha gustado, sin duda por que en ella ha sabido averter su autor mayor cantidad de vis cómica. Desde las primeras escenas el espectador rie y cuando un autor no se propone otra cosa, como a no dudar esto se ha propuesto el Sr. Blasco, fuerza es convenir que sería injusto echar sobre la comedia toda la severidad de la critica. Por eso y nada mas que por eso aceptamos como buena la producción del Sr. Blasco y aclaramos con toda franqueza que bien merece el perdón de la falta de originalidad en gracia á lo mucho que hizo reír al público.

En cuanto á la ejecución fue bastante acertada, no dudamos será motivo para que no continúe el injustificado retraimiento en que está cierta parte de público. Siga la Empresa ofreciendo como hasta aqui obras como las puestas en escena, y no dude que alcanzarán los artistas honra y provecho.

Correo de Madrid.

Correspondencia particular de Madrid.

Hoy ha habido consejo de ministros bajo la presidencia de S. M. el Rey, y en el que, segun ha sido anunciado, se ha tratado de una cuestión de verdadera importancia, cual es la de atender á la numerosa clase de jefes y oficiales de reemplazo. He oido decir que llegan á cinco mil los que se encuentran en este caso por causa de la dismision del ejército al terminar las dos guerras civiles.

El Consejo ha discutido detenidamente este asunto y parece que, por lo pronto, se formarán unos cuadros de reserva en las provincias y se dispondrá que algunos destinos que por exigir fianza son poco solicitados se confieran á oficiales del ejército que no tendrán obligacion de prestar fianza porque del fiel cumplimiento de su deber responde la exposicion de perder su carrera.

Si se activaran los trabajos topográficos acaso pudieran tambien colocarse en ellos muchos jefes y oficiales con provecho para la nacion por que estos trabajos han de ser la verdadera base de la riqueza imponible y dar el verdadero conocimiento de las localidades que existen.

Las sesiones de las Cortes continúan sin interés alguno. Decíase esta tarde que el gobierno habia acordado que se discutiera su política, pero como esto no puede ser acuerdo del gobierno porque si las oposiciones no quieren discutirla, tampoco la discutirán los ministeriales, en mi concepto la noticia no es cierta.

La ley orgánica del ejército quedará aprobada esta misma

tarde en la Cámara popular. Mañana se pondrá á discusion la ley electoral que en tres ó cuatro sesiones quedará aprobada. Inmediatamente después se discutirá la ley de imprenta que será el debate más empujado en esta segunda parte de la legislatura, y en el cual tomara parte el señor Castelar.

En el salon de Conferencias se hablaba mucho esta tarde del motivo que ha inducido al gobernador de Valladolid á presentar la division que no es otro que el haber resultado elegido vicepresidente de la diputación provincial por diez y ocho votos contra diez el único diputado constituido, que estaba en dicha diputación. Los esplicaban este resultado por antagonismos personales y otros aseguraban que era una consecuencia de la animosidad que habia producido á los constitucionales de Valladolid la benevolencia acogida que les dispensó S. M. el Rey á su paso por aquella capital, cuando fueron felicitarle.

El consejo celebrado ayer se acordó que no se celebraran las elecciones parciales de diputados á Cortes renunciando á la idea de que se hicieran en dos ó tres distritos para satisfacer compromisos personales.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.—Funcion 12.^a de abono para el Sábado 9 de Noviembre de 1878.—La comedia en 3 actos y en verso original del insigne vate D. Manuel Breton de los Herreros á quien está dedicada la representación titulada MARCELA O CUAL DE LOS TRES? Lectura de composiciones en la juguete cómico en un acto nombrado POR LEER LA CORRESPONDENCIA. Entrada 2 reales.—A las y media.

SALON DE CERVANTES, CONCIERTO DE GUITARRA Y CANTO por el profesor

Miguel Cebrian Rubio. para hoy 9 de Noviembre. *Primera parte* Final de la ópera Lucia.—Fantasia sobre motivos de la ópera El Trovador.—Canto. Romanza de tenor del Sargento Federico. *Segunda parte*, Carnaval de Venecia.—Miserere de El Trovador.—Canto. Cavatina del Capitan Alegria en la zarzuela El valle de Andorra. *Tercera parte*, Malagueña imitando la voz humana en la guitarra.—Jota Aragonesa.—Canto. Romanza de tenor en Jugar con fuego.—La Toma de Estreñana.—La Soledad. A las ocho entrada 3 cuartos.

ULTIMA HORA

SERVICIO PARTICULAR de EL SERPIS.

Madrid 8. Ha empezado ya la discusion del proyecto de ley electoral.

Carecen por completo de fundamento los rumores que han corrido acerca de estar en crisis el Ministerio.

Se ha agravado la cuestion pendiente entre el Afganistan y la Inglaterra.

BOLSA DE HOY. 3 por 100 consolidado 15-30.

ALCOY 1878. Imprenta de EL SERPIS. c. Merca 10, 23 de octubre de 1878

SECCION DE ANUNCIOS.

TELEGRAFOS.

ACADEMIA ESPECIAL PREPARATORIA

DIRIGIDA POR D. RAFAEL PALET DE VILLAVA.

DIRECTOR DE SECCION DEL CUERPO

Y JEFE DE LA DE ALICANTE.

PREPARACION COMPLETA.

Externos, 20 pesetas mensuales.—Internos, 100 id. id.

Esta Academia es la misma que durante veinte y cinco años ha dirigido en Madrid el Sr. Palet, y de la cual han salido mas de doscientos funcionarios que en la actualidad pertenecen al Cuerpo. Traslada a Alicante por orden del Gobierno de S. M., continuara este establecimiento su marcha en las mismas condiciones con que ha vivido en la Corte.

La practica de telegrafia se ensenara gratuitamente a los alumnos, gratificandoles de esta manera los cuantiosos gastos consiguientes a su permanencia en Madrid, necesarios para admitirla despues de aprobados en los exámenes teóricos.

La carrera de telegrafos es la menos costosa y mas rapida de las de España, reuniendo todas las ventajas de las facultativas.

Un joven de regular inteligencia y aplicacion puede en seis meses terminar los estudios para Aspirante del Cuerpo, con mil pesetas de sueldo anual, y en un año los necesarios para Oficial segundo del mismo, con el de mil quinientas pesetas anuales.

La matricula queda abierta desde el 1.º del corriente; las clases han comenzado el 1.º de Octubre.

Horas de ver al Director de 2 a 4 de la tarde.

VENTA.

Se hace de cuatro tinajas de hojalata de cabida de 100 ar De una bascula decimal de 25 quintales de alcance. Y de una balanza de hierro con pesas del mismo metal. En la Admon. de este periódico daran razon. (35)

GUIA DEL BANISTA (2.ª EDICION.)

Por A. Garcia Lopez.

Libro indispensable para las personas que necesitan hacer uso de aguas minerales. Un volumen en 8.º Hallase de venta a 15 rs. en Madrid y 18 en provincias, en las principales librerias y en casa del autor, Villanueva, 7.

HIDROLOGIA MEDICA, por el mismo autor. Obra premiada por la Real Academia de Medicina. Dos volúmenes en 4.º Se vende en los principales sitios a 60 rs. en Madrid y 68 en provincias. En Alcoy, Imp. de E. Poblet.

EL INFIERNO.

Si le hay.—Que cosa sea.—Como huir de el,

MONS. DE SEGUR.

TRADUCIDO DE LA SETIMA EDICION FRANCESA

por D. Antonio de Valbuena,

Abogado, Ex-presidente de la Juventud Católica de Vitoria.

Esta interesante obra, que consta de mas de 200 páginas de esmerada impresion y excelente papel, con una cubierta fina, que constituye un elegante tomo, se halla de venta al precio de 4 rs., en la imprenta de D. Antonio Perez Dabril, calle de la Flor Baja, núm. 22, a donde pueden dirigirse los pedidos de fuera, acompañando el importe. Igualmente se vende en las librerias de D. Miguel Olamendi Paz, 6, D. Benito Perdiguero, calle de San Martin 3; Sres. Tejado hermano, Arenal, 20; Sres. Viuda de Aguado e hijos, Pontejos, 8; D. Leocadio Lopez, Carmen, 13, y Don Antonio de San Martin, Puerta del Sol.

En los pedidos por mayor se harán rebajas proporcionadas.

Buena ocasion.

EN LA TIENDA DE LA ESTRELLA

VICENTE GONZALEZ

Mercado, 11 y 13.

Se acaba de recibir un buen surtido de Patenes, Tricots, Bicuña Elasticotin' propios para trajes y pantalones, y telas para abrigos y carricha procedentes de Inglaterra y Sabadell.

En este establecimiento encontrará el publico las Flasadadas lejitimas de Palma a precios de fabrica.

EXPOSICION INTERNACIONAL DE 1878

ESPAÑA EN PARIS.

Resena ilustrada biográfica, histórica, y comercial de la produccion española.

Industria, Agricultura y Artes.

Obra de grande utilidad que deben adquirir todos los comerciantes para consultar referencias y adquirir relaciones, asi como los industriales, agricultores y productores en general por ser el indicador mas completo y estenso de cuanto se ha publicado. Para mas pormenores pidan el prospecto que será enviado a correo seguido franco de porte al que lo desee.

Se publica por cuadernos de 22 paginas en papel superior satinado, elegante impresion a dos columnas y con magníficos grabados intercalados en el texto, siendo el precio de suscripción 4 rs. el cuaderno en toda España.

Todos los pedidos se dirigiran a los Sres. Puig Hermanos, editores, calle Mayor 114, triplicado, extramuro Madrid, y se admiten suscripciones en el establecimiento de D. E. Poblet, Mercado, 23.

OBRAS DE LANCE.

En la libreria de este periódico se venden a menos precio de su valor las obras siguientes:

- Historia de la inquisición de España, 2 tomos.—Id. de las Religiones, 2 ejemplares.—2 t.—Los Mártires del pueblo, 2 t.—Año Cristiano, 6 t.—Los Piratas de las Antillas, 1 t.—Flor de un dia, 1 t.—Don Juan de Serrallonga, 1 t.—La Desvergüenza, 1 t.—Historia de los crímenes del despotismo, 3 t.—Id. de las persecuciones, 5 t.—Los Mohicanos de París, 2 t.—Candelas, 2 t.—La Política y sus misterios, 7 ejemplares.—Diccionario de Admon., el t.—La Redencion del esclavo, 1 t.—Los Mártires de la Siria, 2 t.—Historia Universal, el 2.º y 4.º t.—Dios y el Hombre, 1 t.—Comedia, 1 t.—Poesias, 1 t.—El Vizconde de Bragelonne, 2 t.—La Boca del infierno, 2 t.—El Conde de Monte-Cristo, 2 t.—Historia de España, 4 t.—Bufon, 5 t.—Autores Latinos, 1 t.—Materia Médica, 1 t.—Diccionario de la rima, 1 t.—Borbones ante la revolucion, 3 t.—La sagrada biblia, antiguo y nuevo testamento.—Los negreros, 2 t.—Diego Corriente, 2 t.—Los misterios de París, 2 t.—El corazón en la mano, 2 t.—Los hijos de familia, 1 t.—Los comendadores de Castilla, 1 t.—El rey Amaleo y su siglo, 1 t.—El poder negro, 1 t.—Anuario Republicano, 6 ejemplares.—La Argelia, 1 t.—El Alojado, 1 t.—El duque de Olivares, 1 t.—La Santa Biblia (nuevo testamento), 2 t.—La Santa Biblia (antiguo testamento), 1 t.—La Santa Biblia (antiguo testamento), 4 tomos.

Se vende un carruaje de lujo de cuatro ruedas. En esta Administracion daran pormenores. (36)

ASOCIACION DE VITICULTORES de Ibi.

Los señores asociados han comprado para la venta de 30,000 cañutos de vino de color y 5,000 de mesa, todos de la presente cosecha de D. Emilio Perez, D. José Cortes, y D. Pascual Verdú. Dirigirse a cualquiera de dichos señores en Ibi, instalada a 300 metros. (20)

Ebanisteria de Roque Gadea

San Francisco, 3

En este establecimiento encontrará el publico todo lo concerniente al ramo y en especialidad sillitas regitimas de Vitoria, con la madera del color que se desee, como tambien comodas y espejos a precios económicos. Se hacen asientos de regilla. (13)

D. CARLOS VERDÚ de Ibi.

Este comisionista de vinos está dispuesto a comprar a precios corrientes la cantidad de este liquido que la Asociacion de Viticultores de Ibi anuncia para la venta. (17)

JASENAS DE CHOPO de varias dimensiones. Se cederán a precios económicos. (44)

ROMPE-CABEZAS

Habiéndose agotado las primeras colecciones y deseando que el publico admire la novedad, no ha titubeado esta casa en favorecer a sus compradores con un brillante surtido de Rompe-cabezas de lo mas moderno y vistoso. Sus constantes favorecedores siempre encontrarán dibujos nuevos y variados al mismo precio de 2 cuartos en la imprenta de este periódico. (6)

VISO IMPORTANTE A los señores Médicos, al clero, los dentistas, los Ingenieros y otras personas que deseen obtener el Diploma de Doctor ó de Licenciado de una Universidad extranjera. Dirijirse con carta certificada a MEDICUS, 13, plaza del Rey, Jersey, (Inglaterra) quien les dará las noticias necesarias sobre la Universidad. (6)

Hay por vender

Una maquina de vapor de la fuerza de 4 caballos, de mediana presión a dos cilindros y condensador horizontal, con caldera de 6 caballos y hervidores con todos sus accesorios, la cual se halla en perfecto estado de conservacion. Dará razon D. José Roire, c. san Francisco, núm. 24. (25)

EL SERPIS FARMACICO DE LA MANANA. Se publica todos los dias excepto los siguientes: los festivos. Precios de suscripción: En Alcoy, 18 rs. trimestre. Fuera, 21 rs. trimestre. Redaccion y Administracion, Mercado 23. Toda expresion de opinion se dirigirá al Administrador D. Enrique Poblet.

Almanaque de los Chistes para 1879. Un tomo de 192 paginas, con 50 caricaturas e ininidad de chistes, charriillos, cuentos, etc., etc., 4 rs. Almanaque de la Alegria para 1879. Un tomo igual al anterior, 4 rs. Almanaque del Tío Carcoma para 1879. Un tomo igual en un todo a los anteriores, 4 rs. Se venden en la libreria de Enrique Poblet.